
 
                          PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

FUNDAÇÃO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E CIDADANIA – FASC 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – CMAS 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 02/2025 2 

Aos vinte quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte cinco, às quinze horas, reuniram-3 

se para Assembleia Ordinária, sob coordenação da Presidência de ÂNGELA MARIA DE 4 

AGUIAR DA SILVA, e na presença das seguintes representações: 5 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADES INSCRITAS NO CMAS: 6 

 7 

1. CORAS CRISTAL 8 

- Casa de Nazaré – Centro de Apoio ao Menor  9 

Titular – Jurema Barbosa Silveira 10 

2. CORAS PARTENON 11 

- Instituto Vida Solidária 12 

Suplente – Diego dos Santos Centeno 13 

3. CORAS RESTINGA 2 14 

- Associação Beneficente Amurt-Amurtel 15 

Titular – Ana Cristina Aguiar de Oliveira 16 

4. CORAS LOMBA DO PINHEIRO 17 

- Instituto Cultural São Francisco de Assis  18 

Titular – Lucila Corrêa da Rosa  19 

Suplente – Cassiana Garcia Cardoso 20 

5. CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES 21 

- Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher 22 

Titular – Iara de Fátima Bueno da Rosa 23 

6. CORAS NORDESTE 24 

- Clube de Mães Bárbara Maix 25 

Titular – Aline de Almeida Xavier 26 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADE E/OU REPRESENTAÇÃO DE 27 

TRABALHADORES DO SUAS: 28 

7. CORAS SUL 29 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 30 

Titular – Diego Nakata Giuliano 31 
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8. CORAS CRUZEIRO 32 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 33 

Titular – Isabel Cristina dos Santos Echeverri 34 

9. CORAS NOROESTE 35 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 36 

Titular – Maria Luiza Coletto Imbert 37 

10. CORAS RESTINGA 1 38 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 39 

Titular – Angela Maria de Aguiar da Silva 40 

11. CORAS NORTE 41 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 42 

Titular – Maristela Anselmo 43 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADES DE ORGANIZAÇÃO E/OU 44 

REPRESENTAÇÃO DE USUÁRIOS: 45 

13. CORAS EIXO BALTAZAR 46 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 47 

Titular – Tânia Mara da Silva Garcia 48 

14. CORAS LESTE 49 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 50 

Titular – Cenira Vargas 51 

Suplente – Dalva Regina Correia Ramos 52 

15. CORAS ILHAS 53 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS  54 

Titular – Juramar Vargas 55 

16. CORAS EXTREMO SUL 56 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 57 

Titular – Dirlene Conceição da Silva 58 

17. CORAS CENTRO 59 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS  60 

Suplente – José Gomes Dias Neto 61 

18. CORAS CENTRO SUL 62 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 63 

Titular – Nicolas dos Santos 64 
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REPRESENTAÇÃO GOVERNAMENTAL: 65 

19. FASC – Fundação de Assistência Social e Cidadania 66 

Suplente – Eduardo Moreira Cordeiro 67 

Titular – Kátia Patrícia de Oliveira  68 

Titular – Cristine Tubelo Bettio 69 

20. SMGOV - Secretaria de Governança Local e Coordenação Política  70 

Titular – Sergio Otto Alvarenga 71 

21. SMDS – Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 72 

Titular – Andrew Rodrigo Romano Coelho 73 

Titular – Carlos Henrique Ribeiro Ferreira 74 

22. SMED – Secretaria Municipal de Educação de Porto Alegre 75 

Suplente – Sandra Regina Castro de Aguiar 76 

Titular – Cristiane Fernandes Silveira Dalfert 77 

23. SMF – Secretaria Municipal da Fazenda de Porto Alegre 78 

Titular – Sônia Rejane dos Santos Vieira 79 

24. SMELJ – Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude 80 

Titular – Rafael Feltes de Oliveira 81 

27. SMPAE – Secretaria Municipal de Planejamento e Assuntos Estratégicos 82 

Suplente – Célio Ernesto Benvegnu 83 

28. SMTC – Secretaria Municipal de Transparência e Controladoria 84 

Titular – Angélica Machado Coelho Leal 85 

30. SMC – Secretaria Municipal de Cultura  86 

Titular – Gabrielle Kirst Peixoto 87 

31. SMSEG - Secretaria Municipal de Segurança  88 

Suplente – André Luis de Oliveira Ribeiro 89 

FALTAS JUSTIFICADAS 90 

20. SMGOV - Secretaria de Governança Local e Coordenação Política  91 

Titular – Carlos Fernando Simões Filho 92 

26. SMAP - Secretaria Municipal de Administração e Patrimônio 93 

Titular – Michele da Luz Domingos 94 

Suplente – Juliane Colombo Scholl 95 

ASSESSORIAS DO CMAS: 96 

https://prefeitura.poa.br/smelj
https://prefeitura.poa.br/smap
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Almadiva Gomes do Valle e João Fabiano, Secretária Executiva do CMAS; Jucemara 97 

Beltrame, Assessoria Jurídica CMAS; Fabiana Gross Reinehr, Assessoria Técnica do 98 

CMAS; e Patrícia Costa, taquígrafa.  99 

PAUTA: 100 

1. Site CMAS;  101 

2. Homologação da retificação Piso Gaúcho Regular – Sobra de partilha, recursos 102 

do FEAS;  103 

3. Manutenções referente aos anos 2021, 2022 e 2023; 104 

4. SAF;  105 

5. Representação: Conselho Fiscal e Fórum de Entidades. 106 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos às 15h12min: 107 

Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 108 

Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Boa tarde a todos e a todas. Então, 109 

vamos dar início à nossa plenária do dia 24 de fevereiro, iniciando às 15:12. Então, primeiro, 110 

vamos para os informes.  111 

- INFORMES; 112 

Então, veio um e-mail informando que o representante da SMAP no CMAS não poderá 113 

comparecer à plenária de hoje, em função de férias, e que sua suplente também não poderá se 114 

fazer presente, em função de consulta médica. Então, é uma justificativa de ausência. Depois, a 115 

gente tem a solicitação de substituição da servidora Daniele Cardoso, representante titular 116 

“desta Fundação”, estou entendendo eu, que é a FASC, pela servidora Cristiane Bettio, 117 

também como representação titular. Em anexo, segue a ficha de identificação. Então, a 118 

Conselheira Cristiane passa a ser a titular, representando a Fundação no CMAS. Depois, 119 

também uma solicitação de substituição do servidor Marcos dos Santos Valasco, ocupante da 120 

titularidade de uma das vagas de conselheiros, sob indicação dessa secretaria, é a Secretaria de 121 

Governança, Cidadão e Desenvolvimento Rural, pelo servidor Sérgio Otto Alvarenga. Sérgio 122 

está aí? Então, Sérgio está presente. Na suplência, segue a indicação do servidor Bruno 123 

Beltrame de Oliveira. Então, os dois conselheiros, a Cristiane já estava, mas, igual, seja bem-124 

vinda. E ao colega Sérgio, seja bem-vindo.  125 

1. SITE CMAS; 126 

Então, pessoal, vamos para nossa pauta de hoje. A nossa primeira pauta seria o site do CMAS. 127 

Nossa segunda pauta é homologação da retificação do Piso Gaúcho. A terceira pauta seria 128 

manutenções referentes aos anos 2021, 2022 e 2023. A quarta pauta seria sobre o SAF. A 129 
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quinta pauta seria a representação. Está bem? Então, vamos para a primeira pauta que será 130 

sobre o site do CMAS. Então, a gente está aqui com a Evelise, que vai fazer a apresentação 131 

para nós do site do CMAS. Então, Evelise. Evelise, Fasc – Fundação de Assistência Social e 132 

Cidadania: Nós estávamos, acredito que há dois anos, sem atualizar o site, porque tinha que 133 

ter trocado a plataforma, na verdade, era uma plataforma bastante antiga. E aí, todas as 134 

secretarias e conselhos tiveram que fazer essa migração. E em função de várias situações, a 135 

gente não conseguiu fazer a migração. E a gente retomou agora no início do ano. Então, quem 136 

quiser anotar aí, o site do CMAS é prefeitura.poa.br/cmas. Aqui, vocês vão conseguir conferir 137 

todas as resoluções, tem a fiscalização. A estrutura já está aqui. Então, nós vamos ter que 138 

atualizar o nome dos conselheiros que tiveram alteração agora, mas aqui vocês têm 139 

composição executiva, as comissões. Ele está sendo atualizado ainda, tá? Documentação, o 140 

Fabiano vai atualizar e eu faço mais a parte dos textos e das notícias. Então, aqui tem a 141 

representação da sociedade civil, trabalhadores, entidades e os governamentais que agora, 142 

então, a gente vai atualizar com os dois novos. Mas aqui na Transparência, então, vocês vão 143 

conseguir acessar as entidades que estão hoje vinculadas, que são inscritas. Faz o clique e vai 144 

ter toda a relação de entidades que estão inscritas no CMAS. Inscrições aqui, o João Fabiano 145 

está finalizando, aplicando aqui, vai ter toda a documentação, desde as que têm atuação no 146 

município, as que precisam se cadastrar para o registro. Então, ele está com toda 147 

documentação aqui, acredito que até sexta-feira vai finalizar. Editais, as plenárias, as 148 

resoluções, ele está fazendo também. Aqui, as conferências, todas as deliberações e 149 

regimentos, vai estar tudo aqui dentro. E aqui na capa do site, então, vai ter uma página para 150 

comunicados, orientações, manifestações, prazos. Só clicar aqui e quando tiver algo novo, vai 151 

estar aqui o documento. Tem um destaque também para as inscrições e as plenárias. Aqui, vai 152 

ter o feed de notícias que está sendo construído, aqui ainda só tem uma notícia que é a de 153 

dezembro da posse. Então, aqui vai ter uma abinha, aqui embaixo também, que é das agendas. 154 

Se tiverem qualquer sugestão podem mandar que a gente formata o site. Inclusive esse 155 

destaque, ele pode ser alterado. Esses três destaques aqui, quando tiver algo importante, pode 156 

ser alterado ou pode estar de um outro conteúdo dentro. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), 157 

Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: 158 

Evelise, está aí a  lei do conselho? Evelise, Fasc – Fundação de Assistência Social e 159 

Cidadania: Sim, aqui no "sobre", a apresentação, a legislação e o regimento interno. Iara de 160 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 161 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Eu estou fazendo a pergunta para ter na apresentação, é 162 
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importante ter a lei do conselho e o regimento interno, porque no regimento interno, fala do 163 

papel das Coras. Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva do Cmas: Posso fazer 164 

uma observação? A gente concluiu agora, é recente, o site e aí a gente vai ter que passar toda a 165 

documentação, além da legislação, todos os documentos que estão no site antigo. Então, cada 166 

ano temos mais de 100 resoluções, mais de 100 atas, enfim, estamos num conjunto de 167 

documentos bastante extenso, nós vamos ter que passar documento por documento para o 168 

novo site. Então, a gente vai começar de 2025, 2024, para depois ir para trás. Então, 169 

necessariamente, esse site não vai estar tão completo como a gente gostaria imediatamente. 170 

Vai demorar um pouco, porque nós vamos ter que passar ata por ata, resolução por resolução 171 

para o novo site. Não é migração. É manualmente que a gente vai ter que passar documento 172 

por documento e nós temos um conjunto de documentos muito extensos em cada ano do site 173 

anterior, tá? Só para deixar para vocês esclarecidos. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), 174 

Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: 175 

Então, acho que a estrutura do CMAS também seria interessante colocar, que são todas as 176 

Coras. Evelise, Fasc – Fundação de Assistência Social e Cidadania: Aqui no "sobre". Na 177 

verdade, já está aqui. Vai ter estrutura executiva, as resoluções, diretoria executiva, assessoria. 178 

Aqui falta das comissões. Vai ter que ser atualizado e o território de abrangência, estão aqui. 179 

Composição, sociedade civil, trabalhadores. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 180 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Isso, ótimo. 181 

Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 182 

Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: É isso, Evelise? Evelise, Fasc – 183 

Fundação de Assistência Social e Cidadania: É isso. Ângela Maria de Aguiar da Silva 184 

(T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS 185 

RESTINGA 01: Pessoal, vamos abrir para questionamentos. Pergunto para os conselheiros da 186 

sociedade civil se conseguiram ter a compreensão do que foi apresentado agora. Se não tiver, a 187 

gente pode retomar. Está tudo bem? Então, é um site que é especificamente do Conselho 188 

Municipal de Assistência Social, que vai constar os documentos, os conselheiros e as notícias. 189 

Aqui nós temos um primeiro problema. A notícia que está aqui da homologação não foi 190 

naquela data, a homologação foi agora. Então, a gente já tem que dar uma retificada, porque a 191 

homologação acabou não sendo lá, porque não tinha os conselheiros governamentais. Então, a 192 

gente só acabou fazendo a homologação na última plenária que aconteceu, na anterior. Então, 193 

acho que isso é uma informação para constar. Eu acho que o Diego fez uma pergunta lá: 194 

"Como é que a gente faz?". Primeiro, acho que é um pouco isso, a gente precisa entender a 195 
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estrutura que se tem. Quando a secretária executiva traz de todos esses documentos que têm 196 

que ser colocados e que isso será feito manualmente, isso já dá para nós uma dimensão do que 197 

isso significa. A relação não é direta. Então, assim, se tiver alguma questão, ela tem que ser 198 

encaminhada para o Conselho Municipal de Assistência Social. Então, lá no território, a 199 

CORAS vai fazer alguma atividade, ela precisa encaminhar para o CMAS, para que este 200 

conselho possa, então, fazer esse encaminhamento. Não é direto que se faz a solicitação. Acho 201 

que isso a gente precisa deixar aqui bem definido. O ideal era se a gente pudesse ter à 202 

disposição um jornalista ou alguma assessoria que pudesse estar nos ajudando nisso. Mas a 203 

gente conta com a assessoria, que é a assessoria que hoje é prestada para toda a antiga FASC, 204 

né? Então, é um pouco disso que se fala. Então, não sei, teria mais alguma questão? Iara de 205 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 206 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Só  também para a Evelise aqui, eu pedi lei e regimento, a 207 

estrutura e daí depois tem a ver com o cronograma das reuniões das CORAS, que vão precisar 208 

informar e daí nós vamos ter todo o cronograma. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), 209 

Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS 210 

RESTINGA 01: Cronograma das plenárias, pode ser cronograma das comissões e também 211 

pode ser o cronograma das CORAS, que é a estrutura deste conselho. Cronograma de 212 

agendas. Mais alguma questão, pessoal? Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva 213 

do Cmas: Só mais um esclarecimento. Estamos treinando uma das nossas estagiárias, que é do 214 

Jovem Aprendiz, para nos auxiliar com isso, senão fica só comigo e com o Fabiano. Então, 215 

estamos treinando ela para nos auxiliar também. Diego Nakata Giuliano (T), Fórum 216 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Os 217 

documentos são todos físicos, Diva? Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva do 218 

Cmas: Sim, eles têm que ser retirados do antigo e passados para o novo. É que são vários 219 

anos que nós temos de material lá. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal 220 

dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: É isso sobre 221 

o site, pessoal? Tranquilo? Então, tá, Evelise, agradecemos por enquanto. E qualquer coisa, 222 

chamamos de novo.  223 

2. HOMOLOGAÇÃO DA RETIFICAÇÃO PISO GAÚCHO REGULAR – 224 

SOBRA DE PARTILHA, RECURSOS DO FEAS;  225 

Então, pessoal, nosso segundo ponto de pauta é sobre a homologação da retificação do Piso 226 

Gaúcho Regular, seria a sobra de partilha de recurso do FEAS. Então, [Leitura]: O Conselho 227 
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Municipal de Assistência Social de Porto Alegre, no uso das atribuições que lhe confere a Lei 228 

Complementar 352/1995, resolve homologar a retificação da aprovação por ad referendum 229 

do Piso Gaúcho Regular, sobra de partilha, referente a recursos do FEAS, no valor de R$ 230 

894.242,52, destinados ao serviço do Centro POP, com a alteração da data de aprovação da 231 

resolução e do Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social. Informamos 232 

erroneamente na divulgação do Diário Oficial do Município, em 23/01/2025, na Edição 233 

7440. Sessão Plenária do Conselho Municipal de Porto Alegre, na data de hoje. Almadiva, tu 234 

podes só explicar para o pessoal? Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva do 235 

Cmas: Então, é a mesma coisa do demonstrativo que a gente teve na plenária passada. Como 236 

nós não tínhamos um conjunto de conselheiros, a gente tinha lançado aquele ad referendum em 237 

23. E aí, não ia conseguir encaminhar porque estava, errado não, mas não tínhamos um 238 

conjunto de conselheiros. Então, foi feita uma retificação da data para a gente conseguir 239 

encaminhar. Aqui, na mesma coisa do demonstrativo. E ela só não entrou na plenária passada, 240 

porque ela não tinha sido publicada a retificação dessa resolução. Então, ela foi publicada e 241 

agora a gente está homologando. É a mesma questão do demonstrativo da plenária passada. 242 

Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 243 

Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Obrigada, Diva. Alguma dúvida, 244 

pessoal? Ok. Podemos encaminhar a votação? Então, aqueles conselheiros que concordam 245 

com a homologação do ad referendum do Piso Gaúcho Regular, por favor, levantem o crachá. 246 

Podem baixar. Contrários? Abstenções? Então, uma abstenção. APROVADO.  247 

3. MANUTENÇÕES REFERENTES AOS ANOS 2021, 2022 E 2023; 248 

Pessoal, outro ponto de pauta, então, manutenções referentes aos anos 2021, 2022. Posso 249 

passar para ti, Iara? Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente 250 

Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Só para esclarecer. O conselho teve 251 

problemas na questão das manutenções, em função, primeiro, da pandemia. Depois, de um 252 

vácuo de assessoria técnica para as comissões e para acompanhamento das comissões. Depois, 253 

a calamidade, mas a vida segue. Então, a fim de não prejudicar as instituições, porque eu não 254 

sei se vocês sabem, a manutenção e inscrição das instituições da cidade, a manutenção, ela 255 

segue um determinado calendário fixo, que a data-limite é 30 de abril de todos os anos. Nós 256 

tivemos esses tipos de problemas, as entidades entregaram, houve algumas que tinham alguns 257 

problemas, mas com toda essa problemática, eu estou sendo redundante, mas esses problemas 258 

acabaram afetando algumas informações. Então, por exemplo, se uma entidade não entregou 259 

ou tinha algum questionamento, nós deveríamos ter encaminhado para ela um documento, 260 
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dizendo que ela tinha problemas, para ela poder entrar com recurso aqui, para não ser 261 

prejudicada, certo? Mas, independente do tipo de problema que houve, foi um problema 262 

interno. Então, é mais justo que a gente faça uma linha de equiparação, digamos assim, para 263 

não prejudicar, até porque são três anos que já se passaram. Então, essa foi uma solicitação da 264 

Comissão de Normas, porque nós ficamos com a pendência de 11 instituições de 2021, 42 265 

instituições de 2022 e 49 de 2023, sendo que, se tu pegar, elas de repente não são cumulativas. 266 

A primeira de 21 está lá dentro da de 23. Então, o que nós tomamos como padrão? Verificar a 267 

situação dessas instituições, se ela entregou em cada um dos anos, tá? Então, é esse o trabalho 268 

que nós da executiva, uma comissão mais restrita, até para que a Comissão de Normas 269 

prossiga fazendo a análise de 2024. Então, a gente criou um processo de trabalho. E aqui 270 

estão, não as deliberações, porque a deliberação é feita pela plenária, mas os indicativos de 271 

uma forma de corrigir tudo isso, sem que a gente prejudique as instituições. Então, demandas 272 

da Comissão de Normas, manutenções [Leitura]: Devido ao atraso na análise das 273 

informações enviadas pelas entidades e para que não haja prejuízos para as instituições, 274 

considerando que as OSCs realizaram as adequações necessárias, este conselho aprova as 275 

manutenções dos anos 2021, 2022 e 2023 das seguintes instituições: INSTITUTO SANTA 276 

LUZIA, CORAS Centro-Sul, aprovada a manutenção de 21. Tem ata da Comissão de Normas 277 

de fevereiro de 24. Programa de ação continuada do Governo Federal na habilitação e 278 

reabilitação para pessoas com deficiência visual. ASSOCIAÇÃO DE CEGOS DO RIO 279 

GRANDE DO SUL, ACERGS, CORAS Centro. Aprovadas as manutenções de 21, 22 e 23. 280 

Ata 02/2024 da Comissão de Normas, que serviços e projetos a pessoa com deficiência visual 281 

e baixa visão e seus familiares em situação de vulnerabilidade social. INSTITUTO MARIA 282 

GALBOZERA, CORAS Centro-Sul, aprovadas as manutenções de 21, 22 e 23, Ata 02/25 da 283 

Comissão de Normas, Serviço de atendimento à família, SAF. OBRA SOCIAL IMACULADO 284 

CORAÇÃO DE MARIA, OSICOM, CORAS Eixo Baltazar, aprovada a manutenção de 21. 285 

Ata 02/2024 da Comissão de Normas. Serviço de abordagem social, Ação Rua, Serviço de 286 

Convivência e Fortalecimento de Vínculos de 6 a 14, Serviço de Convivência e Fortalecimento 287 

de Vínculos de 15 a 17, trabalho educativo, Serviço de Acolhimento Institucional para crianças 288 

e adolescentes. ASSOCIAÇÃO DE ASSISTÊNCIA NIPOBRASILEIRA DO SUL, CORAS 289 

Humaitá Navegantes, aprovadas as manutenções 21, 22 e 23. Ata 02/25 da Comissão de 290 

Normas, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para pessoas idosas. GRUPO 291 

ESPÍRITA FRANCISCO XAVIER, CORAS Centro, aprovadas as manutenções de 21 e 22, 292 

Ata 02/25 da Comissão de Normas. Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para 293 
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idosos. NÚCLEO COMUNITÁRIO E CULTURAL BELEM NOVO, CORAS Extremo-Sul, 294 

aprovada a manutenção, Ata 03/2024 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência e 295 

Fortalecimento de Vínculos de 15 a 17 anos. CLUBE DE MÃES IDALINA VARGAS, 296 

CORAS Extremo-Sul, aprovadas as manutenções 22 e 23, Ata 03/25 da Comissão de Normas. 297 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos de 6 a 14 anos e 11 meses. 298 

ASSOCIAÇÃO LITERÁRIA SÃO BOAVENTURA, CASA PONTE COLOMBO, CORAS 299 

Humaitá Navegantes, aprovadas as manutenções 21, 22 e 23, Ata 03 da Comissão de Normas, 300 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para adultos em situação de rua. 301 

FUNDAÇÃO SOLIDARIEDADE DE FORMAÇÃO E CAPACITAÇÃO DE 302 

TRABALHADORES, CORAS Centro, aprovadas as manutenções de 21, 22 e 23, Ata 03 da 303 

Comissão de Normas, assessoramento, defesa e garantia de direitos. ASSOCIAÇÃO DE 304 

CEGOS LUIZ BRAILLE, ACELB, CORAS Eixo Baltazar, aprovada a manutenção 22 e 23, 305 

Ata 03/25 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para 306 

idosos. APAE, CORAS Glória, aprovadas as manutenções 22/23, Ata 03 da Comissão de 307 

Normas. Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, trabalho educativo, serviço de 308 

proteção social especial para pessoas com deficiência, idosos e suas famílias. INSTITUTO 309 

ESPÍRITA DIAS DA CRUZ, CORAS Centro, aprovada as manutenções 22 e 23, Serviço de 310 

acolhimento institucional. CLUBE DE MÃES DA VILA UNIÃO, CORAS Norte, aprovada a 311 

manutenção 22 e 23, Ata 03 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência e 312 

Fortalecimento de Vínculos de 6 a 15 anos, Serviço de Convivência e Fortalecimento de 313 

Vínculos para idosos. SOCIEDADE COMUNITÁRIA HERÓFILO DE AZAMBUJA, 314 

CORAS Leste, aprovadas as manutenções 22 e 23, Ata 03 da Comissão de Normas. Serviço 315 

de Convivência e Fortalecimento de Vínculos de 6 a 14 anos e 11 meses. SECRETARIADO 316 

DA AÇÃO SOCIAL DA ARQUIDIOCESE DE PORTO ALEGRE, CORAS Centro, 317 

aprovada a manutenção 22/23, Ata 03 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência e 318 

Fortalecimento de Vínculos de 6 a 14 e 11 meses, serviço de convivência, fortalecimento de 319 

vínculo de 15 a 17 anos, trabalho educativo, serviço de convivência e fortalecimento de 320 

vínculos para idosos, assessoramento, defesa e garantia de direitos. INSTITUIÇÃO 321 

COMUNITÁRIA DE EDUCAÇÃO ISABEL VIEIRA, ISEVI, CORAS Sul, aprovada a 322 

manutenção 22 e 23, Ata 03 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência e 323 

Fortalecimento de Vínculos para idosos. ASSOCIAÇÃO MISSIONÁRIA DE 324 

BENEFICÊNCIA CENTRO DE SÃO JOSÉ, CORAS Leste, aprovadas as manutenções 22 e 325 

23, Ata 03/25 da Comissão de Normas. Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos 326 
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de 6 a 14 anos. Essas aqui são as demandas para manutenções. Diego Nakata Giuliano (T), 327 

Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Da 328 

ISEVI, é? Não peguei esse último. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural 329 

e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Serviço de Convivência 330 

e Fortalecimento de Vínculos para idosos. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 331 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Mais alguém? 332 

Bom, é bem importante, principalmente os conselheiros dos territórios, que consigam se 333 

apropriar bem deste processo que foi colocado agora. Então, posso ser chata, mas eu vou 334 

repetir de novo, é a análise de manutenção, manutenção para aqueles conselheiros que são 335 

novos, que estão aqui pela primeira vez, são entidades que já prestam o serviço e todo ano eles 336 

precisam encaminhar para este conselho uma manutenção, colocando relatórios, documentos e 337 

tudo mais, que é analisado pela comissão e que diz se está de acordo com o SUAS, se os 338 

documentos estão todos ali. Então, todas essas entidades que a Iara leu, falando inclusive qual 339 

era a CORAS, está aqui para ser aprovada a manutenção. Assim que ela for aprovada, os 340 

conselheiros de CORAS podem, inclusive, fazer essa informação na sua CORAS do território. 341 

Mas é importante a gente saber que essas informações, elas só podem acontecer após a 342 

aprovação da plenária, porque pode ser que, na plenária, isso não ocorra. Então, às vezes, eu 343 

estou lá na comissão e a comissão aprovou e eu já vou falar para a entidade. Pode acontecer de 344 

chegar na plenária, ter alguma questão e não ser. Então, é importante que as informações que a 345 

gente repasse só após a aprovação dessa plenária. Então, as CORAS aqui dos territórios, se 346 

não conseguiram anotar as entidades, depois podem pegar aqui e já pode ser a informação lá 347 

para sua CORAS dessas entidades, ok? Nicolas dos Santos (T), Fórum Municipal de 348 

Usuários do SUAS, CORAS Centro Sul: Sai uma resolução dessas? Em qual ata está 349 

disponível aqui? Eu consigo achar em algum lugar para consultar depois, pessoal? Ângela 350 

Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência 351 

Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Sai uma resolução das que foram aprovadas. 352 

Essa resolução os conselheiros podem solicitar cópia para apresentar na sua... Almadiva 353 

Gomes do Valle, Secretária Executiva do Cmas: As resoluções vão para as entidades. 354 

Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 355 

Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Não, está bem, mesmo que elas vão 356 

para as entidades, é importante que os conselheiros... [Falas concomitantes]. Não, acho que é 357 

importante, sim, elas vão para as entidades, mas é importante que o conselheiro do território 358 
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tenha essa informação e repasse essa informação. Por quê? Porque, inclusive, outras entidades 359 

ainda não terão a aprovação e aí vão ser cobrados de: "Ah, mas por que tal entidade foi e a 360 

minha não foi?". E aí, vocês já são sabedores de que está sendo feita uma força-tarefa para dar 361 

conta das manutenções, que é de 21, 22 e 23. Então, esta é uma informação importante. Então, 362 

pode ser que alguma entidade que ainda não recebeu tenha questão de achar que: "Por que ela 363 

não recebeu?". E aí, isso pode criar toda uma dificuldade. Então, se os conselheiros tiverem 364 

essa informação e repassarem, as entidades que ainda não tiveram a análise, vão ficar mais 365 

tranquilas ou mais calmas, sabendo que logo em seguida as suas serão analisadas. Foi nesse 366 

sentido. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher 367 

- CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: É, só para complementar, até a próxima plenária, 368 

daqui a 15 dias, nós devemos ter todas as atas. Até a próxima plenária, daqui a 15 dias, nós 369 

devemos ter fechado esses números que eu passei, que é de 11, 42 e 49. Não é jogo do bicho, 370 

tá? [Risos]. Mas nós devemos ter fechado todas elas. Então, são as pendências em relação a 371 

21, 22 e 23. E 24 é o que está sendo analisado. Então, também poderão vir algumas coisas. 372 

Nesse sentido. E, desculpa te corrigir. A resolução não vai para conselheiro nenhum. Não vai, 373 

não adianta pedir, porque documento das entidades são documentos das entidades, não são 374 

dos conselheiros. Conselheiro não tem que ficar responsável pela entrega, até porque vai para 375 

as instituições e terão como acessar no Diário Oficial. Todas as resoluções irão para o Diário 376 

Oficial, entendeu? E eu quero corrigir, porque o que acontece, né? As instituições, muitas 377 

vezes, elas colocam a responsabilidade do conselheiro, para ter que estar buscando tudo. O 378 

registro aqui é da instituição e a instituição que tem a obrigatoriedade. Claro, vocês podem 379 

pegar uma lista que nem essa e ler, e vocês receberão. E nós temos uma questão, que é a 380 

atualização dos e-mails das instituições para cá, para poderem receber, sabe? É bem 381 

importante. Eu estou sendo bem didática, mas, por exemplo, eu represento uma instituição, eu 382 

coloco o e-mail aqui, o meu e-mail pessoal, depois eu saio da instituição, não vai nada para 383 

ninguém, entendeu? Então, é importante que o e-mail seja institucional, não é pessoal, porque 384 

a representação aqui é sempre de um coletivo. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 385 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 386 

Obrigado, Iara. Eu não me fiz entender. Eu não estou dizendo que a resolução da entidade 387 

tenha que ir para o conselheiro, para o conselheiro informar a entidade, não é isso que eu estou 388 

dizendo. O que eu estou dizendo é que o conselheiro pode ter acesso à relação do que foi 389 

aprovado. Acho que é nesse sentido, para que ele tenha informação. Então, obrigada. Se ficou 390 

essa dúvida, é bom a gente deixar bem nítido, tá? Pessoal, alguma questão? Eu acho que outro 391 
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ponto importante é: as comissões, elas fazem a análise, mas o conselheiro do território pode, 392 

se assim entender, pedir maiores informações sobre. Então, o que a gente costuma dizer aqui, é 393 

pedir vista, né? Então, se eu tenho uma entidade lá no território da Restinga, que eu 394 

acompanho, foi aprovada a manutenção e eu entendo que tem algumas questões que eu preciso 395 

entender e aprofundar, eu, Ângela, posso pedir vista. Eu vou ter um tempo para, inclusive, ler 396 

o que está escrito e fazer um parecer. Então, tem uma análise que é da comissão, mas os 397 

conselheiros têm o compromisso e a responsabilidade também de conseguir acompanhar o 398 

processo do serviço no seu território. Isso é uma posição que eu, Ângela, estou trazendo, e é 399 

um instrumento que os conselheiros também têm de quando tiverem dúvida ou entenderem que 400 

precisam olhar melhor o processo. Em não tendo nenhuma questão, podemos encaminhar a 401 

votação? Então, aqueles conselheiros que concordam, então, com a aprovação da manutenção 402 

das entidades que foram apresentadas pela Iara, por favor, levantem o crachá. Pode baixar. 403 

Contrários? Abstenções? Então, estão APROVADAS AS MANUTENÇÕES das entidades 404 

que foram, então, apresentadas. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e 405 

Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Tem mais uma aqui. Nós 406 

falamos de manutenções. Eu tenho aqui novas inscrições. Então, nós temos, assim, solicitação 407 

de novas inscrições, inscrição com parecer favorável. Essas aqui não fomos nós desse grupo, 408 

foi diretamente da Comissão de Normas: INSTITUTO SOCIAL DEZ, CORAS Cruzeiro, 409 

parecer favorável à inscrição do programa Jovem Aprendiz da entidade com preponderância 410 

em outra área, anexo 3. Ata 20/25 da Comissão de Normas. INSTITUTO SOCIAL 411 

PERTENCE CORAS Partenon, parecer favorável para a inscrição de assessoramento e defesa 412 

e garantia de direitos, anexo 3, Ata 01/25 da Comissão de Normas. Então, são essas duas 413 

inscrições novas aqui. Os dois conselheiros estão aí, a representação da Cruzeiro e do 414 

Partenon. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 415 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Então, pessoal, em não tendo nenhuma 416 

questão em relação às entidades aqui que foram apresentadas, aqueles conselheiros que 417 

concordam com as novas inscrições, por favor, levantem o crachá. Pode baixar. Contrários? 418 

Abstenções? Uma abstenção. Então, APROVADAS AS INSCRIÇÕES NOVAS.  419 

4. SAF; 420 

Bom, pessoal, o nosso próximo ponto de pauta, vocês conselheiros que receberam, ele trata do 421 

SAF. O SAF é o Serviço de Atendimento Familiar. Esta gestão ainda não sabe, mas a gente 422 

coloca a informação, na gestão anterior teve um grupo de trabalho, um GT, então, que foi 423 

constituído pela, então, “falecida FASC”, com o CMAS, o CMDCA e o Fórum de Entidades, 424 
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que era para a gente poder pensar e se debruçar sobre a questão do projeto do SAF. Por quê? 425 

Porque o SAF, ele não é um serviço tipificado. Como ele não é um serviço tipificado, nós 426 

começamos, então, a pensar como que ficaria a inscrição neste conselho. Até 2023, estavam 427 

aqui as inscrições do Serviço de Atendimento à Família e, então, as manutenções, as inscrições 428 

das entidades, elas eram concedidas e eram aprovadas. A partir de 2024, por uma análise na 429 

própria Comissão de Normas, então, o grupo entendeu que, por não ser um serviço tipificado, 430 

precisava-se que se tivesse um projeto apresentado pela gestão, para que, então, pudesse estar 431 

encaminhando da forma adequada o que está previsto hoje no SUAS, a questão da inscrição 432 

do serviço. O que acontece? Nós temos duas entidades, especificamente, que são entidades 433 

que só prestam este serviço. Então, a partir desta análise na Comissão de Normas, a gente não 434 

teria como manter a inscrição deste serviço, considerando que esse serviço não estava inscrito 435 

neste conselho. Em 2024, foi encaminhado um documento para a gestão, na época FASC, 436 

alertando sobre isso e solicitando que a gestão, então, tomasse as providências cabíveis para 437 

dar conta em resolver essa situação, para que nem a instituição e nem as pessoas que eram 438 

atendidas pela instituição viessem a sofrer alguma penalidade, deixassem de ser atendidas. Isso 439 

foi o que originou este grupo de trabalho. E, neste grupo de trabalho, a gente recebeu, 440 

inclusive, um documento da gestão, que era um documento da FASC, que foi aprovado na 441 

gestão anterior, que era a questão da manutenção dessas duas entidades para o prazo de 6 442 

meses, para que nesse período de 6 meses fosse apresentado pela gestão como ficaria este 443 

projeto, para que ele pudesse ter a sua inscrição e para que este conselho pudesse encaminhar 444 

a sua votação dentro do que hoje está previsto. Então, isso foi aprovado lá, isso foi um 445 

encaminhamento da gestão e nós estamos trazendo aqui para a plenária, porque a gente precisa 446 

ter a aprovação desta manutenção destas duas entidades no prazo de 6 meses, para que, então, 447 

nem usuários e nem entidades sejam prejudicadas e que também a gestão tenha esses 6 meses 448 

para dar uma resolutividade para esta situação, que é uma situação que nem os usuários e nem 449 

as entidades têm a responsabilidade de, mas sim o órgão que é responsável pela política de 450 

assistência social. Então, não sei se ficou alguma dúvida, se a mesa gostaria de auxiliar nisso, 451 

se a assessoria técnica pudesse também ajudar. Fabiana Gross Reinehr, Assessoria Técnica 452 

do CMAS: Só, eu acho que teríamos que levar em conta porque a resolução que nós temos é 453 

até dezembro de 23. Então, na verdade, nós teríamos que aprovar dessas duas entidades, 24. E 454 

até o meio do ano, de julho de 2025. Senão, fica essa lacuna referente ao ano passado. E ainda 455 

está-se fazendo a análise da manutenção. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 456 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 457 
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Obrigada, gente. Então, na realidade, é uma resolução que vai dar conta de 2024 e também vai 458 

ter um prazo aí de 6 meses. É isto? Alguma dúvida? Alguma questão que gostariam de 459 

colocar? [Falas concomitantes]. As entidades estão atendendo todo esse período. Então, é o 460 

território da Cruzeiro, é o SAF, EDUCAÇÃO INFANTIL TRENZINHO DA ALEGRIA, que 461 

eu acho que é CORAS Norte. E o NÚCLEO ESPÍRITA FRATERNIDADE, é CORAS 462 

Cruzeiro. Então, podemos encaminhar para a votação? Então, sairá uma resolução dando 463 

conta de 24, uma resolução dando conta dos 6 meses. Então, aqueles conselheiros que 464 

concordam com os encaminhamentos, por favor, levantem o crachá. Podem baixar. 465 

Contrários? Abstenções? Então, fica APROVADAS AS DUAS RESOLUÇÕES.  466 

5. REPRESENTAÇÃO: CONSELHO FISCAL E FÓRUM DE 467 

ENTIDADES. 468 

As representações, a executiva tinha tirado para a gente ver a questão das representações. A 469 

gente ainda não conseguiu fazer todas as representações que este conselho ainda teria assento, 470 

enfim, para a gente encaminhar. Então, a gente teria aqui a do Fórum de Entidades, a do 471 

Conselho Fiscal. Eu mesma sugeri, mas eu quero propor que a do Conselho Fiscal, a gente 472 

possa ver na próxima plenária, porque esta semana a gente vai estar fazendo a análise dos 473 

documentos do Conselho Fiscal. A gente tem até o dia 28 para o parecer, tá? Então, eu vou 474 

solicitar que a gente possa fazer na outra plenária, que daí a gente já traz o parecer e encerra a 475 

gestão com o parecer apresentado. Tânia Mara da Silva Garcia (T), Fórum Municipal de 476 

Usuários do SUAS, CORAS EIXO BALTAZAR: E por que já não deixa os nomes 477 

indicados hoje? já fica em ata, hoje. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 478 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 479 

Por que eu estou trazendo essa questão? Porque como é eu que vou assinar ainda, como é eu 480 

que vou assinar e a gente vai fazer essa análise até o dia 28, por isso eu pedi que a gente 481 

fizesse na próxima, porque daí eu apresento o parecer, encerramos aquela gestão e aí a gente 482 

vê a próxima, só por isso. Em relação ao Fórum de Entidades, eu acho que dá para manter. A 483 

gente tem, então, a representação no Fórum de Entidades, a gente pode indicar um titular e um 484 

suplente. Na gestão anterior, a gente tinha a Patrícia e o Gerson. Então, como são dois 485 

conselheiros que não estão mais, então, a gente coloca para a plenária quais são os 486 

conselheiros que teriam interesse de poder estar participando enquanto representação do 487 

Conselho Municipal de Assistência Social no Fórum de Entidades. A Iara. Diego do Partenon. 488 

Então, a Iara, como titular, e o Diego, então, como suplente, serão as nossas indicações para o 489 

Fórum. Ana Cristiana, alguma questão? Ana Cristina Aguiar de Oliveira (S), Associação 490 
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beneficente Amurt Amurtel, CORAS Restinga 2: Tem o NUEP também, que é o Núcleo de 491 

Educação Permanente, que eu fazia a representação o ano passado. Eu posso ficar se não tiver 492 

mais ninguém? Mas seria muito importante ter um suplente junto. Ângela Maria de Aguiar 493 

da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, 494 

CORAS RESTINGA 01: A nossa ideia hoje, a gente dá conta do Fórum de Entidades e na 495 

outra plenária a gente vê todos que a gente tem de representação, porque tem outros espaços. 496 

Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva do Cmas: É que assim, como está tendo 497 

toda uma alteração da FASC para a secretaria, a gente vai encaminhar todas as representações 498 

para ver se elas se mantêm, se mudou, para a gente saber se vai ter alterações. Então, talvez 499 

alguns se mantenham, outros não, então a gente vai solicitar toda essa confirmação para que aí 500 

a gente traga para vocês, tá? Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos 501 

Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Tá. Então, 502 

aqueles conselheiros que concordam com a Iara como titular e o Diego como suplente para o 503 

Fórum de Entidades, por favor, levantem o crachá. Podem baixar. Contrários? Abstenções? 504 

Então, APROVADOS OS INDICADOS. Pessoal, nós temos algum informe? Algum 505 

conselheiro gostaria de dar algum informe para a plenária? Almadiva Gomes do Valle, 506 

Secretária Executiva do Cmas: Eu tenho. A gente vai encaminhar um e-mail para alguns 507 

conselheiros que encaminharam as suas fichas, mas que não estão completas, falta data de 508 

nascimento, endereço, para a gente incluir no cadastro do SUAS, a gente precisa de todas as 509 

informações. A gente vai estar comunicando por e-mail, tá? A solicitação para a 510 

complementação de dados. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos 511 

Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: ObrigadA. Mais 512 

alguém? Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência 513 

Social – FOMTAS, CORAS Sul: Uma pergunta bem rápida. As atas, geralmente elas ficam 514 

prontas em quanto tempo? Almadiva Gomes do Valle, Secretária Executiva do Cmas: 515 

Geralmente uma semana, uma semana e meia. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 516 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 517 

Os conselheiros recebem por e-mail a ata para lerem, ver se está ok, para daí, então, ela entrar 518 

na plenária e ser aprovada. É importante que se leia a ata, tá? Pessoal, acho que só uma outra 519 

questão aí a nível de informe mesmo. Nós iniciamos a nossa plenária hoje às 15 horas, 520 

conforme a última plenária que a gente tirou que as nossas plenárias seriam a partir das 15 521 

horas. Das 14 às 15 horas, está tendo reunião da sociedade civil, pelo que eu entendi, do 522 
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governo também. Então, as nossas plenárias, conforme acordado na plenária anterior, são às 523 

15 horas, está bem? Sônia Rejane dos Santos Vieira (T), Secretaria Municipal da Fazenda 524 

– SMF: Não dá para ser mais cedo? Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 525 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 526 

Não, a gente aprovou. Sônia Rejane dos Santos Vieira (T), Secretaria Municipal da 527 

Fazenda – SMF: Não, porque aquele dia eu entendi que vocês tinham acordado, que a mesa 528 

diretora tinha acordado de fazer um teste, sei lá, sabe? Nessa linha que eu tinha entendido. Mas 529 

às 15 horas. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores 530 

da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Mas o teste hoje foi a primeira, 531 

né, Sônia? Não dá nem para a gente dizer que foi feito o teste. Eu acho assim, na realidade, foi 532 

uma solicitação da sociedade civil, veio para a executiva. [Falas concomitantes]. Sônia, foi 533 

apresentado na reunião anterior e ficou acordado. E depois quando tu questionou, eu me 534 

lembro que a Iara ainda disse: "Não, mas vamos fazer um teste, vamos ver como é que vai 535 

ficar". Daí, ficou dito, mas não ficou acordado isso na plenária. O que ficou acordado na 536 

plenária é que as reuniões seriam das 15 às 17, das 15 às 16:30. Mas eu acho que a gente, 537 

enquanto sociedade civil, a gente acha que é importante. Então, vamos avaliando. Se ficar 538 

muito difícil, daqui um tempo a gente volta a conversar. É isso? Mais algum informe? Iara de 539 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 540 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Eu tenho uma solicitação. Nós todos temos essa pasta aqui, 541 

né? A sociedade civil, quem é conselheiro de CORAS, acho que o regimento interno e a lei do 542 

conselho devem estar dentro desta pasta aqui, disponível para todos. Independente se é de 543 

CORAS ou não, para que as pessoas possam levar e poder se apropriar. Eu, como mais velha 544 

possivelmente de todo esse conjunto de pessoas, não gosto muito de ler no e-mail, gosto de 545 

papel, de riscar. E quem está em dúvida, eu tenho 71. Não é 171, é 71. [Risos]. Ângela Maria 546 

de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – 547 

Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Obrigada, Iara. Acho que dá para a gente tentar 548 

encaminhar isso enquanto executiva. Pessoal, nós, na reunião anterior, organizamos as 549 

comissões, vários conselheiros se indicaram para as comissões. E para nossa surpresa, na 550 

última Comissão de Normas e Comissão de Fiscalização, quase que as comissões não 551 

acontecem, porque não tinham três conselheiros. Então, aqueles conselheiros que se indicaram 552 

para as comissões precisam estar nas comissões. Lucila Corrêa da Rosa (T), Instituto 553 

Cultural São Francisco de Assis, CORAS Lomba do Pinheiro: Da fiscalização, foi a 554 
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extraordinária, que era a visita, no dia da comissão tinha bastante gente. E daí, quinta-feira 555 

agora a gente tem de novo para as visitas extras. Por quê? Porque nós temos várias visitas para 556 

fazer. Acho que foi isso. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos 557 

Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Obrigada. Bem 558 

lembrado. Na Comissão de Fiscalização foi a questão das visitas. Kátia Patrícia de Oliveira 559 

(T), FASC – Fundação de Assistência Social e Cidadania: Mas foi feito na fiscalização uma 560 

enquete de quem participaria e nós estávamos aqui, eu e a Fabi esperando para ir para fazer 561 

visita e não compareceram. Então, as pessoas têm que se comprometerem quando estão na 562 

comissão de irem. Eu sei que acontece imprevisto, sim, mas avisar com antecedência, para não 563 

prejudicar, porque daí a pouco a gente consegue até um outro conselheiro que possa, que 564 

tenha disponibilidade para vir no horário. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 565 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 566 

É, e avisar com antecedência, porque se vem um conselheiro distante, vai chegar aqui, não vai 567 

ter os três e aí a pessoa perdeu. Acho que a gente só retoma isso, assim, para a gente ficar 568 

atento em relação às comissões. Diego dos Santos Centeno (S), Instituto Vida Solidária - 569 

CORAS PARTENON: Perguntar se a possibilidade da gente tem a possibilidade de 570 

compartilhar os processos via SEI. Antes de chegar aqui a gente já tendo uma leitura desses 571 

processos, antes de chegar, lê o processo SEI. Ângela Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum 572 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: 573 

Tem que solicitar. Diego dos Santos Centeno (S), Instituto Vida Solidária - CORAS 574 

PARTENON: O pessoal do CMDCA, a gente já tem uma leitura desses processos via SEI. 575 

Então, todos os conselheiros têm acesso ao SEI e esses projetos, a gente analisa. Então, não 576 

precisa estar na plenária para ler. Então, a gente chega na comissão, já leu, discute sobre o 577 

processo tal, enfim, o conjunto faz isso. Lá, como é que era compartilhado? Dava um e-mail, 578 

compartilhava por e-mail, entrava no aplicativo do SEI e estava lá e acessava. Na minha 579 

opinião, reduz o tempo que a gente vai ter que se reunir, ler. Ângela Maria de Aguiar da 580 

Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas, CORAS 581 

RESTINGA 01: Eu acho que a executiva leva essa solicitação e a gente discute internamente. 582 

Porque a gente já tentou algumas vezes e é um processo mais difícil, mas acho que o Diego 583 

está trazendo uma experiência do CMDCA, que, se lá é possível ser feito, bom. Sônia Rejane 584 

dos Santos Vieira (T), Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É que no CMDCA tu 585 

analisa o projeto que a organização vai captar através do Fundo Municipal da Criança, que é 586 
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aquele valor do imposto de renda. Ele tem uma conotação diferente do que aqui. Aqui, ela não 587 

vai captar nada. Então, para o que tem, somente aquela comissão é que vai olhar. Ângela 588 

Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência 589 

Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Mas a gente leva o encaminhamento, Diego, 590 

discute e dá um retorno na próxima. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 591 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Outra coisa 592 

que eu quero dizer, a Comissão de Políticas, por exemplo, quem recebe esses projetos, 593 

normalmente, nós recebemos o projeto do gestor. E o projeto vem para cá e é repassado por e-594 

mail para os conselheiros que fazem parte dessa comissão. Então, nós não entramos nessa de 595 

"SEI", "não SEI", entendeu? É bem mais fácil. [Falas concomitantes]. O projeto vem para cá, 596 

porque é projeto do gestor, tá? É diferente, digamos assim, é um projeto que dá as diretrizes 597 

de determinado programa e depois, mais tarde, vão sair os editais. Vamos pensar assim, 598 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, tem um projeto que é a estrutura que o 599 

gestor quer. A gente discute, chama o pessoal da FASC, aquele que constrói e coisa assim. A 600 

grande preocupação em relação a isso é que nós já tivemos outras experiências aqui, eu não sei 601 

quem estava, mas que, quando a gente acaba aprovando, tem gente que tem cópia do projeto e 602 

não é mais ele. Entendeu? Isso é complicado. Então, tipo assim, a gente pode acessar, ele pode 603 

inclusive ser impresso aqui para os conselheiros que estão na comissão, para poder construir 604 

coisas assim, mas a divulgação dele ou a replicação dele para outros, só pode ser dado depois 605 

de aprovado. Célio Ernesto Benvegnu (S), SMPAE – Secretaria Municipal de 606 

Planejamento e Assuntos Estratégicos: Eu estava em viagem no interior e recebi a indicação 607 

para participar da comissão. Então, foi bem complicado de eu preencher a ficha e enviar. 608 

Naquele momento eu selecionei Monitoramento e Fiscalização. Eu não faço parte do grupo 609 

[Inaudível]. Eu não vou conseguir ficar. Eu não vou participar nem lá, nem aqui. Ângela 610 

Maria de Aguiar da Silva (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência 611 

Social – Fomtas, CORAS RESTINGA 01: Ok. Então, é só comunicar na plenária de que o 612 

senhor não vai ter condições de fazer parte da Comissão de Fiscalização. Aí, o seu nome é 613 

retirado da comissão, tá? Eu acho que, Diego, enquanto executiva, a gente acolhe, tem um 614 

encaminhamento, a gente discute internamente e na próxima plenária a gente traz um retorno. 615 

[Falas concomitantes]. Pessoal, só um pouquinho, não terminou a plenária, quem vai sair, por 616 

favor, tá? Então, assim, está sendo solicitado pela CORAS Partenon que a titular quer fazer 617 

parte da Comissão de Normas, a gente já inclui. É isso? Cristine também fará parte da 618 

Comissão de Normas. É isto? [Falas concomitantes]. O senhor vai entrar na de políticas? Está 619 



 20 

bem. [Falas concomitantes]. Então, a Angélica ficará somente na Comissão de Normas. Mais 620 

alguém deseja fazer uma declaração sobre as comissões? É isso? Então, pessoal, damos por 621 

encerrada a plenária de hoje. Obrigada pela presença de todas e todos.  622 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal de 623 

Assistência Social, às 16h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro 624 

nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  625 


